

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN IM KREISTAG POTSDAM-MITTELMARK

Pressesprecher Martin Köhler, Drosselweg 28, 14822 Borkheide

☎ 033845 – 40782 E-Mail: martin.koehler@gruene.de www.gruene-kreistag-pm.de

Seniorenbeiräte stärken – weitere Mehr-Generationenhäuser

Borkheide, den 11.09.2009

Pressemitteilung – PM 0903

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wollen die Seniorenbeiräte stärken
und weitere Mehr-Generationenhäuser auf den Weg bringen**

Angesichts der bevorstehenden Landtagswahlen weißt Dr. Herbert Franke, Vorsitzender des Seniorenbeirates Potsdam-Mittelmark und Mitglied der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, auf die wichtige Rolle älterer Menschen in unserer Gesellschaft hin:

„Der Anteil älterer Menschen nimmt in unserer Gesellschaft stetig zu. Daraus ergeben sich bei länger anhaltender Gesundheit für Ältere Chancen, ihr Leben aktiv und vielseitig zu gestalten – aber auch für die Gesellschaft, denn ältere Menschen wollen sich verstärkt einbringen.“

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN möchten den Seniorenbeirat darin unterstützen, Seniorenvertretungen in möglichst vielen Orten des Landkreises zu etablieren. Ziel ist die jeweils offizielle Verankerung als Seniorenbeirat im Sinne des §19 der Brandenburgischen Kommunalverfassung.

Seniorenbeiräte verstehen sich als Interessenvertretung der älteren Generation, um spezifischen Problemlagen älterer Menschen besseres Gehör zu verschaffen, z.B.

- Schaffung von bezahlbarem Wohnraum in einem Senioren-gerechten Umfeld (betreutes Wohnen),
- Entwicklung eines bedarfsgerechten Nahverkehrs, der dem Wunsch nach Mobilität und Teilnahme am kulturellen Leben im Alter gerecht wird und
- Einrichtung von Begegnungsstätten, die Zusammenkünfte von Senioren mit Senioren, aber auch von Senioren mit Jüngeren ermöglichen (Mehr-Generationen-Häuser).

Gerade im Bereich der Familienbildung wollen sich Senioren engagieren. Im Rahmen ihrer individuellen Möglichkeiten möchten ältere Menschen der Gesellschaft gerne helfen, z.B.

- bei der Betreuung hilfebedürftiger Erwachsener,
- bei der Kinderbetreuung,
- bei der Beratung von Familien mit behinderten Angehörigen und
- bei der Organisation von Veranstaltungen und Vieles mehr.

Die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN setzt sich daher verstärkt dafür ein, dass neben Eltern-Kind-Zentren auch der Gedanke der Mehr-Generationenhäuser weiter entwickelt und gefördert wird. Dafür brauchen wir mehr Landes- und Kreismittel. Wir wollen ein Programm auf den Weg bringen, dass langfristig dabei hilft, ein Netz von Mehr-Generationen-Häusern im Kreis – aber auch im gesamten Land Brandenburg zu realisieren.

Rückfragen bitte an Dr. Herbert Franke, Tel.: 033203 - 23025